

Murcia Nueva

Director: RODRIGO SORIANO

SEMANARIO RADICAL

ANUNCIOS:

Línea en 4ª plana. . . . 0'19 Pesetas
Noticias y comunicados a precios de tarifa en nuestra Administración.
Redacción y Administración, San Antonio, 16.
Dirección telegráfica: MURCIANUEVA

25 ejemplares 1'50 Pesetas.

El reinado del hambre

El obrero.—Los explotadores del pobre.—El Estado.—La Sociedad.—El clero.—Resumen.

A la víctima consciente y principal de todos los males que sobre España pesan, estas líneas dirigidas por sí en algo encaminadas hacia la conquista de las libertades con las que encontraras pan, ese pan que te niegan aquellos a quienes sirves y que te explotan. Y si después de lo que te proponemos consientes en seguir convertido en esclavo, peor para tí, porque todos tendremos en qué siendo hombre te depreciamos para convertirte en eunuco.

Ya va siendo hora de que hablemos alto de las vergüenzas que sobre tí pesan, son de desdado bochornosas, y los que empleamos nuestras energías en defensa de tus derechos, queremos ver hasta donde llegan tus miserias, si a mera palabrería ó á exigir por fuerza lo que en justicia te corresponde por esto vamos á exponer á la vindicta pública tu situación hambrienta y la desahogada de los *logreros* de levita y sotana que explotan.

Tres puntos principales son los que he de abordar en estas líneas, los tres ordinales que triunfan á causa de tu idiocia: el Estado, la Sociedad y el clero.

El Estado, se cree tu tirano, porque tú consientes y aguantas cuantas leyes opresivas se dictan en la nación. Diganlo si no desprecias el descanso dominical, hecho para que desases y no comas; las leyes de accidente de trabajo que parecían una protección decidida á la clase humilde y que son violadas por los Comillás, Urquijo y Cierva, en sus caricias y minas.

Negocios vergonzosos hechos al amparo de la entidad Estado, son el mayor insulto que á tí se te puede hacer por gobiernos y parlamentarios.

Mientras tú pasas hambres, que de día en día serán mayores, porque campos y huertas se unen en celestinesca orgía al Estado privado de pan. Y á la par que eso te ocurre, gobernantes, ladrones de talla, que encharcan sus cabellos relucientes de suabandolina y visten levita, se llevan el dinero que tú depositastes en Montes de Piedad y en sociedades protectoras de obreros.

Ministros sin conciencia que roban con descarado inaudito, te abofetean y te prenden cuando estas respuestas á tus peticiones, respuestas que brotan de unos pantalones á los que cubren la carne de chimpancés color blanco y manos sucias, sin tener en cuenta que sobre sus conciencias, pocilgas negras, pesan estafas frustradas de postes telegráficos y robos de 30.000 pesetas de los fondos secretos de un ministerio.

Como nota final, ese Estado al que tú consientes con desigualdad irritante tu tributo en guerras, te atropella y te deja pasar hambre, mientras emplea un puñado de millones en la construcción de una escuadra, probada hasta la saciedad su inutilidad—que con esos millones saldrá de su ruina esa alta-casa infuyente comprometida en un negocio en diez millones de pesetas.

Tiros de pichón y juegos de polo arruinan á la nación, comprometiendo el presupuesto de los ministerios por la debilidad de los que de esos fondos disponen y por amor al cargo que ocupan.

¿Ahí tienes al Estado en su más fiel representante?

Dentro de poco cruzarán nuestros territorios nacionales, una escopeta de caza, una escopeta de polo y un traje de cupletista adornado con sedas de Damasco, encajes de oro y tulés de Cachemira.

La Sociedad! Palabra que encierra en sí las vergüenzas de los ladrones de color blanco.

La clase elevada te posterga y oprime, seduciendo á tus hijas y negándote un pedazo de pan cuando la Fatalidad corona tu frente con la aureola de la desgracia.

Aquí en Murcia los tienes siempre esperando se presente algún *negocio* saneado.

Dedica tu mente por un momento al ejercicio del recuerdo y se presentará ante tí algún hortera ascendido á señor por obra y gracia de los fondos extraviados de la inundación del 79 y convertido hoy en lugarteniente de la partida ciervuna. Exministro y diputado á quien ligan lazos fraternales capitanean los actos de bandillaje cometidos por los suyos. Causas en que por influencia salieron absueltos los delincuentes confesos y molinos que roban agua á los pobres labradores, que como el obrero, se mueren de hambre.

Alcaldes á quien su imbecilidad y complicidad en los negocios del capitán de la partida llevaron al Concejo para buscar la uña de éste, son los que ven su nombre estampado en pasos, hechos con el dinero del empleado y los que deshonran la honorable cruz de Isabel la Católica.

Y los mozos de retrete de los primeros, convertidos en árbitros de la clase elevada de la sociedad, mientras los de abajo, los obreros, morís de hambre en bohordillas les manteladas.

El clero, se aprovecha sin derecho alguno para ello de un puñado de pesetas con las que los trabajadores mitigarían en muy poco sus hambres y miserias.

La diócesis de Sión, diócesis ficticia, hecha para proteger á algún paniaguado de la casa alta, grava al Tesoro español en una cantidad respetable; el caballo de Santiago conyerte al Estado en *caballo blanco* de sus goismos.

Los jesuitas, dueños de la Transatlántica, recojen como subvención á esta Compañía 13.000.000 de pesetas, cuando los gastos de los fletes de todos sus barcos, apenas si llegan á dos terceras partes de la cantidad precitada, monopolizando los servicios del Estado y matando el desarrollo del comercio marítimo español.

Diócesis que como en la de Murcia se extravían al año de TREINTA á CUARENTA MIL DÜROS y otros mil negocios y crímenes hechos por el clero con la complicidad de los padres Nitard, Claret y Cirilo del año 1910.

Si crees, obrero, que todo esto no es bastante para que saigas de tu apatía, continúa como hasta ahora sufriendo hambre y vejámenes. Allí tú, que nosotros romperemos la pluma de cuyos puntos brotaron estas verdades.

Si al contrario, sacudes el yugo á que estás sujeto, demuéstralo en público, escúpele al rostro á aquellos que á tus razonamientos contestan con el látigo y con el mautser y haz murallas de cuerpos humanos para conquistar á viva fuerza tus derechos.

Tus hijos llevan en el rostro la señal bochornosa del hambriento. Si piden pan, que les niegan el trabajo, les contestan encerrándolos en obscuras mazmorras en donde el hambre y el aire insano acaban con sus naturalezas anémicas.

El picorcillo del hambre empieza á producir sus efectos. Dentro de poco su reinado tendrá una majestuosidad suprema y si tú antes no te impones por la fuerza, serás el que más sufrirás los tremendos efectos de esa desgracia.

Para destronarlo necesitas socavar los cimientos sobre que se apoya, que son esos tres elementos de que antes te hablamos.

Y al hacer la socavación todo caerá impelido por el empujón de la fuerza del derecho, matando los ficticios poderes de los derechos de la fuerza.

Sírvate nuestro aviso de trompeta de alarma y exige obras que te darán pan, y que los ladrones de levita vayan á presidio confiscándoles sus bienes, hechos al amparo de ministerios que deshonran á nuestra pobre España.

La justicia se impone y en ella está el evitar que tus hijos mueran hambrientos. Si los de arriba no te ayudan, ejércela tú, obrero, por la fuerza, que en ella está tu reivindicación.

TIRADA, 4.500 EJEMPLARES

Cosas que el pueblo reclama



OTRO DICTADOR

Criado ayer de García Aliz
Y hoy siervo de D. Antonio,
Lo mismo es devoto Luis
Que adorador del demonio.

Creyéndose un superhombre,
No rinde culto á la fama;
Ni sabe escribir su nombre,
Ni es verdad que ha escrito un drama.

Es de inteligencia inculta
Y pobre imaginación;
Si obra sin previa consulta
La meten... hasta el corbejón.

Por eso el pueblo reclama
del gremio conservador,
que busque otro dictador,
que no sea de camama.

Tristán.

¿No podrían esas ratas de confesionario, que se pasan el día repartiendo postales que dicen muy poco en pró de la cultura de Murcia, estarse en su casa zurciéndose las medias y al cuidado de las criadas si es que las tienen? Sus esposos ó padres tienen la... vara.

FANTASMAS DE PIEDRA

Yo aplico á la gran mayoría de las cosas españolas para comprenderlas, la lógica del absurdo. Mientras más desatinado me parece un hecho, más fé le presto, y así la estúpida noticia de que se piensa erigirle una estatua á Sagasta en pleno Madrid, me ha parecido natural y hasta me maravilla que no se haya pensado antes en ello. Los puros mármoles y los gloriosos bronce, aquí entre nosotros, no sirven sino para eso.

Los extranjeros, conocedores de nuestra historia, buscan, al llegar á Madrid, las estatuas, por ejemplo, de Cisneros, que hizo la nacionalidad, la de los conquistadores de América, que la alargaron; la de los hombres de Carlos III y aun la de este mismo Rey, que la consolidaron. Hallan, en cambio, las de unos cuantos generales ecuestres, por quienes los límites del hogar patrio no han tenido una sola pulgada de expansión; y la del horrible Cánovas, que nos emblanqueció la sangre y nos royó la cal de nuestros huesos con su letal eclecticism. Dentro de poco se inaugurará en el más soleado emplazamiento del Retiro un monumento colosal á la memoria de ese pobre Alfonso XII... según se dice.

Señor, ¿hasta cuando?

Los hombres del poder no se contentan con disponer á su antojo de nuestra bolsa, de nuestro hogar, de nuestra libertad y de nuestra vida. Porque son accionistas de esa fábrica de poder, que se llama la *Gaceta*, creen serlo también ¡insensatos! de esa otra cosa tan distinta que se llama la gloria. Y firman credenciales de inmortalidad como si se tratara de expedientes de un Negociado cualquiera de Gobernación ó Hacienda. Pero no cuentan con el porvenir ni con la Historia. Con el porvenir, que levantará picotadas sobre muchos pedestales contemporáneos; con la Historia, que condenará los mismos rasgos glorificados por mármoles y bronce, á la eternidad del ridículo ó de la infamia.

¡Triste idea la que formarán de nosotros los hombres del mañana, las generaciones por cuyo buen vivir la vida de algunos pensadores contemporáneos es un calvario eterno!

—¡Cómo!—se dirán—España no ha producido en el transcurso de media centuria sino esos dos homúsculos funestos, Cánovas y Sagasta? ¡Ni un sabio, ni un pensador, ni un filósofo, ni un artista, ni un hombre de acción siquiera que lanzara sus maldiciones en formas explosivas, sobre la colosal podredumbre!

Y es lo más triste del caso que llevarán razón.

Pero Sagasta, no. No debe pasar y no pasará. A menos que no coloquen su estatua al lado de la de Cánovas, como dos reos que aguardan el fallo inapenable del tribunal que ha de juzgarlos. La plaza de los Ministerios podrá entonces cambiar su nombre por el de la plaza de los Condenados.

Y *harian* bien, y serían de un vencedor simbolismo la doble estatua de los miserables.

En una sola calle de París, en el boulevard Saint-Germain, hay cuatro estatuas levantadas á otros tantos gloriosos sacerdotes del Bien humano: á Chappé, que inventó el telégrafo aéreo; á Brocca, que asentó sobre sillares la Antropología moderna; á Danton, que siendo un titán, no consintió en dejar de ser un hombre; á Esteban Dolet, que lanzó sobre la feraz alma de París la simiente de la Reforma... ¡Pero la estatua de Morny, la estatua de Olivier, las estatuas de los hombres del desastre! ¡No hubiera jamás Francia nombrado á Bazaine ministro de la Guerra como compensación á sus tristezas de Metz! Y siga la broma, y siga la sacrilega—¡pero cuán torpe!—falsificación de la Historia. ¿Para cuándo las estatuas de Linares ó de Capdepón, de Aguilera ó de Moret?

ALEJANDRO SAWA.

Todo cambia

El manco Saul, que iba en persona buscando unas pollinas extraviadas, halló en vez de las burras la corona origen de las testas coronadas.

Siglos después y por diversas leyes, trocados de las cosas los destinos, muchas naciones que buscaban reyes no han logrado encontrar más que pollinos.

(De un libro).

La moralidad de la sicalipsis

Conócese sobradamente el autor de este artículo y no se le ocultan las casi insuperables dificultades que habrá de vencer para salir airoso, pues en realidad, empresa muy superior á sus aptitudes acomete, al tratar de escribir honestamente en relación con el epígrafe que estas líneas encabeza; confía sin embargo en las enseñanzas de la historia para dar digno coronamiento al compromiso contraído con el director de MURCIA NUEVA, periódico que enarbola insignia de rebeldía contra toda clase de sociales convencionalismos.

Saben todos los aficionados á los estudios históricos, que en distintas épocas, separadas por largos interregnos, la humanidad desviádose de la ley natural impuesta por Dios para

la conservación y aumento progresivo de la especie, prescindió casi por completo del amor á la mujer, creada para compañera del hombre, y para base y origen (de acuerdo con Luzbel), de todo ulterior progreso y buscó satisfacciones compensadoras en ciertos placeres en pugna absoluta con el divino ordenamiento consignado en la sentencia recaída por consecuencia del pecado original y en uno de cuyos principales considerandos, creced y multiplicaos, se impone como obligación á Adam y á Eva y á todos sus descendientes.

El abrasamiento de Sodoma y de Gomorra, obra fué del Señor en justo castigo de tan nefandas aficiones. Sancionada la poligamia en la ley mosaica, Jehová que estimaba como útil para la propagación del género humano toda manifestación del amor natural, no podía permitir tamañas aberraciones y el fuego del cielo vino á encauzar de nuevo á los humanos por aquellos derroteros que jamás debieron abandonar.

Las generaciones que se sucedieron en memoria de aquella hecatombe designaron con el calificativo de sodomitas á los que por defectos de su constitución física ó debido á un lujurioso lamentabilísimo aprendizaje, dedican sus facultades y sus amorosos arrebatos á individuos de un sexo que no es precisamente al que pertenece aquella que fué extraída de una costilla de Adam para que endulzara su existencia con las delicias de un amor consagrado al mismo pié del manzano de la ciencia del bien y del mal.

En la Roma imperial revivió de manera alarmante el casi olvidado sodomismo; y no ya solamente los perversos équites, sino también la plebe y los esclavos hubieron de llegar aun á tan asqueroso estado de degradación, que aquellas hermosísimas matronas descendientes de las robadas Sabinas, veñase impedidas á frecuentar semf desnudas determinados sitios de la Ciudad para exhibir sus naturales encantos, tratando de excitar los apetitos carnales del macho en busca de la satisfacción del amor material, en ciega obediencia á una ley divina ineludible. Las no interrumpidas guerras con los bárbaros y la predicación continua del Cristianismo masculinizaron de nuevo las costumbres, pero no pudieron evitar el derrumbamiento del poderío imperial.

Han transcurrido muchos siglos y acaso obedeciendo á leyes ó disposiciones ignotas, las generaciones presentes vuelven de nuevo y en escala ostensiblemente ascendente á recaer en aquellas asquerosidades denominadas modernísimamente de «homosexualismo», que fueron causa de la destrucción de las ciudades samaritanas y dieron al traste con la gloriosa historia militar del Imperio romano.

La mujer buscando lógicamente compensación y necesaria natural venganza del abandono del hombre, también vuelve á quemar incienso en holocausto de Safo, recayendo en las antiguas depravaciones que lógicamente debiéramos calificar de «mullersexualismo»; y pues que olvidado Jehová de nuestro planeta, el fuego celeste no purifica ya terrestres inmundicias; á la humana inventiva debe encomendarse el correctivo y á sus propios esfuerzos el impulsar á una necesaria regeneración á esas multitudes de desequilibrados.

No ignora el autor de estas líneas que se halla invadiendo un terreno para él casi vedado y en cambio abonadísimo para la continua predicación de los ministros de todas las religiones positivas; pero ya que parece ser que no se preocupan de problemas tan trascendentales, permitido ha de ser á otros sacerdotes (no tonsurados), que aporten su diminuta piedrecilla, si ella puede contribuir á la moral reedificación de una sociedad que se desquicia.

Las exhibiciones de la belleza femenil en todos sus aspectos, tanto en su casi siempre artístico desnudo en las salas á tal destino dedicadas, cuanto las manifestaciones por la vía pública bajo un vestido hipócrita, de las esculturales y pecaminosas curvas de sus cuerpos de sílfides de las señoras y señoritas, de educación esmeradísima, todas ellas nos parecen de perlas en los tiempos que transcurren si ellas, por morales y muy morales, sirven y contribuyen á que el sexo fuerte recupere sus perdidas energías y vuelva por los fueros de su supremacía mundial que el ya creciente feminismo trata de arrebatarle.

Las autoridades no poniendo trabas á los espectáculos llamados sicalípticos y los modistos estudiando modelos que aumenten si cabe la belleza y exuberancia de las formas, pueden hacer mucho en favor de la especie humana.

Las señoras que componen esas sociedades neo católicas que protestan de continuo contra toda manifestación de lo bello desnudo en su aspecto profano, deben callar y reprimir sus escrúpulos si quieren evitar que sus hijas y sus nietas vean obligadas a prescindir de lo bello exhibiéndose desnudas al modo de las matronas romanas ó á entregarse en brazos de otra de su propio sexo en perpetua admiración de la Safo tradicional.

No he de hacer comentarios ni deducir consecuencias de las verdades relatadas en los renglones anteriores. Dedúzcalas el lector. Para mí todo aquello que sirva á inducir á las humanidades al cumplimiento de la ley universal impuesta á título para la propagación de la especie humana, el libro, la pintura, la escultura y las exhibiciones de todo género, todo, absolutamente todo, lo estimo esencialmente necesario y de una moral indiscutible, dadas las aberraciones y tendencias de las generaciones actuales.

LDO. PIGA PLEITOS.

La inquisición subsiste

La Diputación de Murcia.—El martirio del hambre.—44 meses sin cobrar.—Sin abrigo y sin techo.—La conciencia de los conservadores.—Esfuerzo supremo.

Por los cuatro ámbitos del mundo es conocida el terror que causara á nuestros antepasados el santo tribunal de la inquisición, y entre nosotros, los nombres del Vivillo, el Pernal y otros célebres bandidos, el nombre de la Diputación de Murcia, de ese feudo inhumano de los conservadores, á cuya sombra se han cometido los más tremendos delitos, y se han visto bajar á la tumba con la más execrable indiferencia muchos de sus empleados, villanamente asesinados, por la peor de las muertes que puede imaginarse, sitiados por el hambre.

Los nombres de Melgares, Andreu, Montañud, y otros muchos, que como macabra inscripción debieron tener presente, los que embriagados por el poder despótico, que un dictador más fulo que sus propios pantalones de domero, les otorgara, no piensan en que los empleados, que les sirven hasta muchas veces en cosas impropias, de sus cargos, son hombres de carne y hueso, que tienen hijos, que tienen madres y esposas, y que por lo tanto tienen derecho á la vida.

Negocios sucios, pero muy sucios, substancias rematadas antes de publicarse, carreteras por las que no pueden transitar ni los pájaros volando, todo cooperará á que muchos señores, padres de la provincia, aumenten sus riquezas, sin dejar una migaja de pan á los que desde abajo sufren las estúpidas imposiciones de muchos personajes, que por amor del chanchullo llegan á las alturas, teniendo por cerebros, cucurbitas enormes, y por conciencia un borron más negro que una noche sin pan y sin abrigo.

De fama universal, por sus inmundidades, es la Diputación de Murcia, el hermoso retrato de todos los caciquismos, de todas las infamias, de todas las iniquidades.

Torquemadas, más ó menos afables, emplean los neos conservadores de la casa grande los tormentos más feroces, las penas más tremendas para sus empleados, á los que tras sufrir los tormentos de su inquisitorial conducta, amenazan con inaudita saña, y arrojan de su presencia como el amo y señor de un villo temporal, arroja al vasallo, sobre el que gozaba el derecho de vida y de perdón.

Cientos y cientos de hombres dignos, de honrados padres, sufren las amarguras que el destino cruel les deparará al asignarles un puesto en esa casa del lio y del compadrazgo, y callan temerosos de las viles denguetas de las víboras que en forma de diputados padecemos.

Hoy el víctima que llora y que se queja, es un anciano venerable, un pobre hombre que por espacio de cincuenta años viene prestando sus servicios á la Diputación de Murcia.

El mártir del depositismo conservador, que hoy hace públicas sus penas, es el portero del Manicomio provincial, al que se le adeuda la fiolera de CUARENTA y CUATRO MESES!

Pues bien, este honrado empleado, este humilde servidor de los caciquillos ciegueros, agotados todos sus recursos, desahuciado de la miserable casaca en la que tras largas horas de servicio buscaba descanso y abrigo, se atrevió á dirigirse al administrador de la Misericordia, al carlo-conservador Sr. Ayuso, para pedirle la enorme cantidad de CINCO PESETAS! á cuenta de las muchas pesetas que él le administra, y con tanto despótico y aléyo, le contestó que no tenía un cuarto, y que se retirara.

Sin techo y sin abrigo salió el pobre anciano del coquetón despacho del Sr. Ayuso, quien se cuida muy bien de no atender un céntimo á los frailecos que por su capricho

nos ha traído, para quitar el pan á unos cuantos padres de familia.

Vagabundo, sollozando, y en medio de la mayor desesperación caminaba el desahuciado viejo, devanándose los sesos para encontrar quien le diera la cantidad para salvar el trance fiero en que se encontraba.

Y como no lo hallaba, y al hacerse cargo de la negra conciencia de los conservadores, pensó en lo único que le quedaba para sacar dinero, y llegando á su desmantelada casa, cogió unos hermosos conejos que desde gacipillos había criado, y con harto dolor de su alma los vendió casi regalados para pagar al casero, y evitar dormir aquella noche en plena calle.

Este es un hecho más que viene á acrecentar los hechos inquisitoriales de nuestra Diputación, y parodiando una vulgarísima frase podemos añadir: que si hay un castigo más que importa al mundo! es el de pagar el gobernador civil de la palabra, para meter en cintura á los que á su capricho juegan con los honrados hijos del trabajo, poniéndose por montera las leyes, y pagan á los frailes que palle los llamados, mientras dejan sin pan á los maestros y á los pobres porteros que apenas mal podrían comer, si lo que justamente ganan se les pagara.

La inquisición subsiste! El martirio del hambre es el martirio que tienen en vigor los conservadores sin conciencia.

¿Cuánto se valdrá dejar de hablar de la vergonzosa costumbre del encasillado?

Dan asco esos políticos que para triunfar en las elecciones, necesitan ser llevados de la mano del Pincio de la provincia.

DEL ARROYO

Uno que implora

Al pie de un suntuoso palacio, donde comodamente vive, un príncipe del ejército de Cristo que olvidando las máximas del Maestro, viste de seda y tiene coches, criados y hasta esclavos, mientras dignos ministros de esa propia religión que él explota, carecen de alimentos, por cobrar la mitad de lo que para ellos señalara el Estado, hay un pobre ciego que arrojado y con los brazos en cruz, pasa las horas, mudo é inmóvil, esperando que alguien al verle deposité un óbolo en su mano, que mitigue sus penas y miserias.

Colgando de su cuello puede un largo, canuto de hojadelata, que un mugriento cordón de colorines fuerte, sujeta, tal vez el mismo en que llevo de júbilo y ternura pusiera su licencia, cuando cumplido con la patria, volvía del servicio de las armas, venía de la guerra, donde adquiriera el tremendo germen del mal, que eclipsara para siempre la luz de sus pupilas.

Callando, implora el mártir de la patria, de la que no alcanzó más que amarguras. Y cruzan por frente á su triste persona cientos de gentes, que insensibles, ni miran de soslayo al pobre desvalido.

Las campanas de la gigante torre lanzan al viento sus estridentes lenguas de acero. Corren las gentes, pues en protesta, mogi-ganga de atrezo teatral entra en el templo, el viejo explotador de los creyentes, y en anti-estática figura llega hasta el alma de los imbeciles.

Y como en los días de gala, en los que en arenoso círculo lucen sus artes toreras Bombita ó Machaquito, se llena el templo de curiosos que por estar más cómodo compran su sillón, quizás con el único propósito de que disponen, mientras el héroe anónimo, continúa impertérrito hincado de rodillas, y con las manos levantadas, sin tener un mendrugo de pan con que matar el hambre, que por su inutilidad la patria le ha deparado.

EL ENCASILLADO.

Amasijo electoral

Ya está hecho; Merino el sucesor legítimo de un hombre más liberal mil veces que muchos que trocando los nombres se apellidan demócratas y sueñan en comerse frailes y monjas en escabeche, olvidando lo que de sobra sabe, ha preparado la masa en la gran artesa electoral, y ayudado por sus compinches de gabinete ha separado la porción correspondiente á esta provincia, modelando once diputados, que por gracia del encasillado oficial han de votar los murcianos de grado ó por fuerza, como si no fueran hombres como los demás, con voluntad libre para expresar en las urnas de los comicios electorales, quienes deben de ser sus legítimos representantes.

En contubernio indigno amasaron la pasta, liberales, demócratas y conservadores, y salvo raras excepciones, los candidatos designados por los de arriba no son del egrado

del pueblo soberano, á quien las leyes concedieron el derecho de elegir sus representantes, y al que los caciques, mercachifles indignos, manchados con las mayores inmundidades se lo quitan, conduciendo á mesnadas de electores, como mansos corderos á depositar en las transparentes arcas sus votos á la fuerza para dar el triunfo á los que más tarde ha de azotarlos, y á ser su dictador tirano y despótico.

Los pueblos cambian y como en Barcelona, Valencia y otras provincias que van á la cabeza de la cultura española, también Murcia ha de despertar de su letargo, y acabar de una vez con esa serie de cuneros, que como embuchado de contrabando le metan los políticos inmoraes, por obra y gracia del encasillado.

El distrito de Mula, lo deja el demócrata Canalejas para el nefasto Cierva, y Sarcachos de la vida!

En los días aquellos en que el dictador-cillo de porcelana, teniendo en su cerebro toda la sangre negra que sus maldades alimentaba, amenazaba acabar con las libertades patrias, cumpliendo las órdenes de su amo y señor, el prototipo de la reacción, el gran chucha Maura, esos mismos que hoy le encasillan y destituyen municipios y persiguen á los liberales, juraban y perjuraban, que nunca más representaría á un distrito de España quien con sus torpezas y desaciertos, puso el nombre de la patria á los pies de los caballos, y llamó apaches á los hombres más ilustres del mundo civilizado. Pero todo cambia, y los fieros faisarros, se doblegan ante la cara diabluña del clerical terrible, y dan sumisos un puesto en el Congreso, al que lo deshonró con sus desplantes.

Pero queda una segunda parte en el problema este. Los electores, los vecinos de ese desgraciado distrito, al que la suerte le deparó para representarlo, al hombre más inmoral de España.

El cuerpo electoral de Mula, que no ha de olvidar que su diputado nada hizo por su pueblo, que se burló de ellos, que escaló los más altos puestos, pisando á los mismos que como pedestal le sostenían, al que su nombre, como el de vil serpiente, repugna al escucharlo, y al que en el mundo entro se escuche, al que hace poco tiempo logró que bajo el mortífero plomo de los fusiles cayeran muchos hombres honrados, por el enorme delito de pensar, como pensaron nuestros tatarabuelos,

Mula no puede votar al que apellida el mundo de asesino de Ferrer, pues al darle de nuevo la investidura de diputado, ha de llenarse de ignominia y vergüenza, y sabrá repelerlo, arrojarlo de sí, como se arroja á un bicho cuyo contacto apesta.

En el distrito de Lorca, presenta otro aspecto la cuestión.

El Gobierno ha encasillado por él al señor Mazón amigo político del presidente.

Esta designación no ha sido bien recibida por los lorquinos que tienen su candidatura indiscutible en el notable orador republicano señor Rodríguez Valdés.

Por dignidad propia, como cuestión de honra, deben los electores del distrito de Lorca dar sus sufragios al republicano culto, al orador elocuente que en el palacio de las leyes ha de dejar muy alta la bandera y ha de honrar al distrito que le dió su fianza.

Repetidas veces el puchero del Gobierno ha rosado el acta al señor Rodríguez Valdés: Hoy frente á su candidatura quiere Canalejas sacar triunfante á uno de los de la mayoría, que con dificultades en la garganta ha de decir sí ó no, según se lo exija el amo, aunque con ello haga perecer al pueblo que le eligió, y como esto es contrario á las leyes de la naturaleza, todos, absolutamente todos los que sienten correr por sus venas sangre de libertad, dando un tremendo mentis al demócrata Canalejas y á sus aliados los conservadores, deben votar al eminente republicano.

Rodríguez Valdés, diputado, es la dignificación de Lorca.

[Votad los lorquinos y os redimiréis de infames cacicatos!]

En Yecla también lleva las de perder el cunero García Alonso.

Merino, el pontífice sumo del lio electoral, cediendo á galantes pretensiones del ministro García Prieto, encasilló al moriposilla de García Alonso, por un distrito donde no le quieren ni las piedras.

[Aviados vá el pobrete!]

Aires de ironía reinan contra su candidatura á pesar de la suspensión de Ayuntamientos y otros mil atropellos.

Hecho polvo caerá ante el triunfo indiscutible de un prestigioso republicano, cuyo nombre aún no se ha dado y pronto diremos quién está dispuesto á darle la batalla hasta hacerle polvo.

La prudencia nos veda decir más por hoy, pero prometemos á nuestros lectores, contarles cosas sorprendentes.

Y no vá más. En otro número hablaremos de los demás distritos, especialmente del de la capital, donde con abrazo fuerte se han unido demócratas y conservadores, para conseguir el triunfo de los que no tienen más simpatías que las que dá el cacique y el poder.

¿Podría decirnos el gobernador civil de la provincia en qué se emplean los fondos de la higiene?

La cantidad que entrega la fábrica de Peña por la compra de las arcas recogidas ¿á donde vá?

TRIBUNA LIBRE

El Centro Obrero de antaño y sus luchadores

Pasaron aquellos días de lucha sincera, en que los obreros murcianos, con un entusiasmo sin igual, puestos sus ojos en los ideales de humanidad y de justicia, se batían denodadamente contra los innumerables enemigos, exponiendo su libertad por conseguir el bien de los demás. Había un puñado de luchadores decididos que siguiendo el ideal de libertad y progreso, llevaban al ánimo de todos las iniciativas más nobles, inspiradas siempre en el bien general de los obreros, que luego eran realizados con el aplauso unánime de todos, que buscando la luz redentora de sus ideales, luchaban juntos y juntos vencían al enemigo.

Esto no podrá nadie desmentirme, pues todos saben que el Centro Obrero en su antiguo domicilio social, llevó á cabo los actos más grandiosos, ya contra la funesta política de los Gobiernos burgueses, como en pro de sus aspiraciones sociales.

A tal grado de prosperidad llegó esta importante entidad, que pudo, venciendo cuantos obstáculos se le interpusieron, publicar un periódico que con más ó menos prosperidad, sirvió para poner á prueba la entereza de algunos luchadores que perdieron su libertad antes que hacer traición á sus principios humanitarios.

Pero la inconciencia humana ingrata como nadie, hizo que abandonados en el peli-gro, cuando aquel pequeño grupo de valientes sucumbía agotadas sus fuerzas en la titánica lucha contra la reacción y el capital, y con la amargura en sus almas, hubieron de dejar el campo de sus ideales, al ver el vacío en que sus hermanos les dejaban.

Reparemos el daño causado, reivindicemos á los mártires de la idea, que por su rectitud de obrar merecieron elogios.

No me guía animosidad de ninguna índole, pues sólo el deseo de que nos reunamos todos, me induce á escribir estos renglones. Unidos podremos conquistar poco á poco mejoras que nos pongan al nivel de la vetusta Europa, incorporando á nuestra legislación las leyes económicas y sociales, que han sido implantadas en las demás naciones y por las que encuentra el proletariado remedio á sus desgracias.

Francisco Fuentes

El presupuesto de enseñanza

Es en España una irrisoria cuestión, la cuestión batallona de la enseñanza, para la que figura en los presupuestos del Estado, una menguada cantidad, que aun siendo corta, daría algunos beneficios si se aplicara á lo que se le destina, y no á otros usos distintos, como hasta ahora se viene haciendo.

Y aunque parezca raro, es nuestra patria la única nación del mundo, donde el erario público, en vez de costarle dinero la ilustración del pueblo, le resulta un negocio pues consigue con ella pingües ingresos.

A primera vista parece mentira que este milagro se pueda llevar á cabo, pues el clamor general, las peticiones constantes que de todas partes salen, parece que venga á tirar por los suelos estas afirmaciones, y que sin un considerable aumento en el presupuesto de instrucción pública, no puede esperarse nada, de la enseñanza oficial, tal y como se halla.

Indudablemente que los cortos millones

que á la enseñanza se dedican no se puede ni hacer milagro, si la enseñanza ha de ser íntegra y enteramente gratuita, pero aun con ese presupuesto y tal como hoy se halla establecida la enseñanza superior, podía conseguirse una completa reforma en la enseñanza primaria, que es la más desatendida, si la cantidad presupuestada, se invirtiera en enseñar y no en otros usos, que menos importantes absorben la mayor parte de esos milloncos, que componen el finchado nombre de presupuesto de enseñanza.

Y vamos á demostrarlo.

El Estado no da la enseñanza gratuita á nadie absolutamente, ni á los que aspiran á obtener un título académico, ni á los que llenan las antihigiénicas aulas, para aprender los rudimentos más necesarios para pasar como ser racional ante los hombres.

Pagan sus matriculas, los que en Universidades e Institutos reciben la enseñanza oficial que el Estado está obligado á dar gratuitamente, y pagan los Ayuntamientos la parte correspondiente por la enseñanza, que antes cobran por arbitrios é impuestos á los vecinos que luego han de llevar á sus hijos á las insanas escuelas.

Claramente se vé, que todos pagan por aprender en esta desdichada nación, y sin embargo, forma á la cola de las naciones cultas de la vetusta Europa.

El presupuesto pues para enseñanza, es puramente nominal y hasta ilusorio.

Pero hay más, que corrobora nuestro aserto.

Estadísticas anuales hechas en la Universidades e Institutos de España, demuestran que con los ingresos que el Estado recibe en concepto de matriculas, superan á los gastos de personal docente, material de enseñanza y sueldos de bedeles y empleados de Secretaría.

La enseñanza superior, según esto, en vez de costar dinero al Estado, le reporta beneficios.

En cuanto á la primaria, todo el mundo lo sabe.

Con sueldos mezquinos, con más mezquinos aun presupuestos para material de enseñanza, son los maestros y cuanto con ellos se relaciona, mirados como escoria de la sociedad.

En qué conceptos se invierte el presupuesto de enseñanza?

Urge pues que de un modo radical cambie la marcha administrativa de la enseñanza, y en vez de los proyectos de subvenciones á escuelas no oficiales, se destinen las cantidades que en el presupuesto se señalan para ello, en crear nuevas escuelas, mejorar la condición de los maestros, á fin de que los españoles puedan gozar de una enseñanza perfeccionada como lo exigen los adelantos modernos, ya que para ello pagan lo que el Estado les reclama.

José Molina Lozano.

¿Qué ocurrió el pasado jueves en Orihuela con motivo de ir allí á confirmar el Obispo de Murcia?

¿Por qué el Obispo y los jesuitas tuvieron encerrados todo el día á los chicos y á las madres ó hermanas que les acompañaban sin permitir que nadie saliera de la Iglesia ni á ella penetrara ningún hombre?

¿Qué sucedió para que, según nos dicen, se intentara asaltar la Iglesia y apedrear al Obispo y los jesuitas?

Siendo como es Orihuela un pueblo fanáticamente católico, ¿lo sucedido debió ser algo muy grave.

LECTURAS

El número 14 de «Vida Socialista» correspondiente al 3 de actual contiene los siguientes trabajos: «Vida Política», por Pablo Iglesias; «La mecánica de las revoluciones», por el Dr. Diego Ruiz; «Crónica», por M. G. L.; «La ley», (Cuento) José Francés; «Los católicos», por Leopoldo Alas Argüelles; «El dolor de lo grotesco», por Emilio Carrere; «La moral racionalista», por El Abate Ferrer; «Crónica: De una excursión», por F. Alvarez Angulo; «El Derecho», por Gouliard; «Poesía: En la mina», por Alberto Valero Martín; «Escobazos», por Maligno; «Altruismo á imitación», por Regino Arribas; «Procuramos que se lea», por Genaro Plaza; «Pasando el Rayo», por Roepán.

Portada artística y multitud de caricaturas.

Farmacia Catalana

DE

M. REBORDOSA

Medicamentos químicamente puros

ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS

LA MEJOR SURTIDA Y MAS ECONOMICA

DE

MURCIA

Soriano y su campaña

Tratándose de nuestro querido director, sin añadir por nuestra parte, comentario ni elogio, que aunque justos parecerían parciales, copiamos el siguiente artículo que publica «España Nueva» llegada ayer aquí.

Los hombres que llevan el alma en los labios, la convicción en el cerebro, el honor en el pecho, la valentía de la honradez en la mirada y el empuje grandioso del amor a la justicia en todo su ser, se llaman: en Francia, Danton, Rouget de Lisle, Hugo, Zola; en Italia, Garibaldi; en Cuba, Gómez; en Filipinas, Rizal; en Alemania, Bebel; en Inglaterra, Sir George; en Rusia, Gorki y Tolstoi; en España, Soriano.

Un hombre extraordinario, que no se cansa nunca. Que gasta su tiempo... su dinero... su actividad, en defender lo justo.

Allí donde puede tener asiento la injusticia, allí está Soriano para impedirlo. Allí donde se gime, allí acude Soriano. Allí donde se predica, donde se bulle, donde se trabaja, allí está Soriano... Allí donde se lucha con la pluma, con la espada, y en una palabra, donde se expone todo... allí está Soriano.

Asoma Vickers con su escuadra, y Soriano le acomete con inaudito arrojo, haciéndole zozobrar. Abofetea al Estampillado... Saca a la vergüenza a la Vasca Castellana... Aclara las aguas del Segura... Patea la Hojadelata... Escupe a lo del Montepío de Jerez... Acusa al Torquemada moderno, y dice: «Cierva lo último que se le puede decir a un «ciervo»; que no tenía honor; y como si esta defensa de la justicia y del pundonor nacional no fueran bastantes; como si las grandes verdades dichas al «heróico» exterminador de un maestro de Escuela, de Ferrer; al precursor del «Barraquito del Lobo», al legislador anodino que condena al honrado Macías; en su bullir perpetuo descubre las grandes anomalías del odioso impuesto de Consumos, lo saca a la vergüenza, y con incansable valentía le pone el «inri» en la frente de la fraudulencia y el engaño.

«Que pocos hombres desprecian lo que a él—con seguridad—quisieran darle, de honores, de mercedes, de todo lo que pueda satisfacer la vanidad humana. Pero el lo detesta todo. Lo desdeña todo. Es como son los hombres de honor que aman sus ideas; que en aras de la santa justicia y de la libertad luchan por redimir al que sufre, y por salvar a su Patria de la hecatombe que le amenaza. Ve, y ve claro, que el problema de España no es religioso, ni político solamente, sino económico. Esa es su base primordial, y conociendo que ésta como toda buena administración, consiste en la mejora del servicio dentro de la mayor economía, combate el sistema monárquico, porque resulta «caro» para la «escuálida» España.

Esta no puede soportar por más tiempo, sin venir al desastre, un «lujo» en su Presupuesto que asciende a «muchos cientos» de millones. Los romanticismos españoles, los tiró por alto el «Maine», al estallar en el puerto de la Habana. Los empujó Linares en Santiago de Cuba... y los puso en la «Estafeta» del deshonor, echándoles un «garrapato», Montero Ríos en París.

Para mí, como amante de la libertad, son respetables todas las instituciones, todas las ideas, todas las sectas, todas las aspiraciones. Pero no puede seguir, por carecer de razón de ser.

Aquellos tiempos en que se empeñaban coronas por ganar mundos se han transformado por estos en que se pierden mundos por conservar coronas.

Ya va imperando la realidad y el juicio.

El pueblo lo ha dado todo... Lo ha sufrido todo... su sangre... su dinero... su... con resignación, o dicho con más verdad, con cobardía. Pero ya va despertando. Lo alza la voz de los hombres-apóstoles, que con sus ejemplos y su batallar le indican cuál es su verdadera ruta.

No va gustando de «cazadores», quiere hombres que se pongan a su cabeza, que piensen... que legislen... que gimán si gime... que rían si rie... enarbolando la bandera de la justicia en una mano y la espada de la razón en la otra.

Ya sabe el pueblo aritmética. Ajusta cuentas y ve que el exceso de lujo de una casa trae el despilfarro en una Nación trae además el deshonor.

Nadie acierta de los que nos gobiernan la manera de suprimir el impuesto de con-

sumos. ¿Y cómo? ¿Si el secreto no está en la creación de este tributo sobre el inquilinato, por ejemplo? ¿Ni en recoger el Estado la recaudación de las cédulas personales? ¿Ni en descubrir la mucha riqueza oculta que hay en España «indescubrible por arte de encantamiento»? ¿Ni en hacerle tributar al juego, aunque este medio sería el más factible? ¿El secreto está en la lista civil?

¿Ahí está la supresión de los Consumos...

Debe saberlo claro el pueblo español. No sería preferible que algunos «señores» se privaran de lo superfluo porque millones de seres gozaran de lo imprescindiblemente necesario?

«España es pobre! El pueblo está hambriento, y donde hay hambre no puede haber bienestar!

Los grandes lujos, los aparatos de ostentación, las factuosidades y las olganzas es el mayor insulto para el que sufre.

Esto es muy caro y sin el esquilamiento no se puede costear.

¿Pero a qué cansarse en decirlo? ¿A qué explicarlo? ¿A qué probarlo en todos los tonos y en todas las formas? ¿Olvida acaso el ínclito Soriano la ineficacia que resulta ante los que la «casaca» de ministro tiene la forma de una «librea» de lacayo distinguido?»

A. M. AFÁN DE REBIRA

Granada.

Los agentes de Seguridad molestan a los obreros que se paran en la Platería en horas de poco tránsito, mientras dejan estacionarse a los señoritos.

¿En qué artículo de su reglamento constan estos privilegios?

La Mano Negra

En los tiempos en que las aventuras de Raffles, Sherlock Holmes, el caballero Arsenio Lupin y otros tantos aventureros, geniales para cometer o descubrir crímenes, creados por las fecundas imaginaciones de Conan Doyle, Hornong y otros sus imitadores son conocidas de todo el mundo y sus lecturas hacen a más de un soñador erudito con el pensamiento tras de emociones y sobresaltos que se detallan en las memorias de los antedichos imaginativos personajes, fácil es que la «manita» pequeña idea lanzada a la publicidad sobre un intento de robo que salga de lo vulgarísimo, tome caracteres de cosa extraordinaria y alarma e interés y sea origen de que la fantasía popular se aguce y crea en la existencia de poderosas sociedades secretas y de geniales criminales.

Recientemente en Murcia, según la prensa diaria relata, se han presentado casos en los que los más ignorantes o los más crédulos han creído ver la existencia de algún discípulo del maravilloso Lord Lister, casos que han causado un miedo estúpido y que han llevado a la intranquilidad a más de un hogar.

Y por los casos que nos ha relatado la prensa diaria, no pocos han creído en la existencia de una sociedad, que ya la fantasía popular ha bautizado con el nombre de «La Mano Negra», y cuya sola suposición de existencia ha causado enorme pánico, principalmente entre los agentes de la autoridad que se ven amenazados de tener que luchar con enemigos fugaces, con incógnitos misteriosos, que han puesto mil veces en trance apurados a los agentes del Scotland-Yard, mil veces más diestros y avisados que nuestros pobres agentes policíacos, la mayor parte de ellos incultos e incapaces de ver más allá de sus narices.

Si estos policemans de última escala, si los señorones a los que el pánico les lleva a pensar en casos extraordinarios, en cri-

menes estupendos, vieran la realidad de las cosas, dejarían preocupaciones a un lado y se harían cargo de que en realidad existe una mano negra, que no se combate con armas, ni pueden acabar con ella policías y guardias de seguridad, sino que tiene un Sherlock Holmes, único capaz de extinguirla, de acabar con ella un sólo remedio, que se llama pan.

«La Mano Negra» que en Murcia existe es el hambre lo más negro, lo más horrible, men e negro que existe, para el pobre que sin hallar trabajo ve perecer a sus hijos de hambre, para el que ve perder su trabajo rudo en campos yermos por la sequía mientras el Estado, esa persona jurídica sin conciencia le explota recargando los tributos para que disfruten y gocen los parásitos encumbrados.

Los ricos, los que temen la existencia de una poderosa secreta sociedad con organización perfecta, los que suspiran ante la perspectiva de ver robados sus capitales y sus casas saqueadas, son los que sin esfuerzo sin violencias pueden extinguir el mal, que no es otro que el hambre que amenaza al obrero y los suyos.

Pongan en circulación el dinero acometiendo obras y se conjurará la tremenda crisis obrera que en Murcia y su provincia se nota, y con esas obras conseguirán que coman los honrados proletarios, y la tranquilidad de los que dando trabajo al obrero se verán libres del peligro que hoy temen.

La base de la fortuna

Franklin, el célebre Franklina, que desde simple cajista de imprenta, llegó a ser grande hombre de Estado y filósofo notabilísimo, decía a sus conciudadanos: «hace ya más de un siglo:

Si alguno de vosotros dijese que puede llegar a ser rico, de otro modo que por medio del trabajo y la economía, nadie le preste oído; es un empozoador.»

Estas palabras del venerable patriarca de la libertad americana, son hoy día especialmente de gran oportunidad. Nunca como hoy para procurar que lleguen a los oídos de todo el mundo, las lecciones de la razón y la sabiduría.

El camino de la fortuna, según el antiguo impresor de Boston, es tan sabido como el del mercado. Todo depende de estas tres palabras sacramentales: «trabajo, orden y economía»; es decir, no disipa el «tiempo» ni el «dinero», sino «hacer de ellos el mejor uso posible. Sin trabajo, sin orden y sin economía, nada se consigue; con ello, todo se logra.

MURCIA NUEVA es el periódico de la localidad que más ventajas ofrece a los anunciantes, tanto por el número de ejemplares que edita, como por la baratura del anuncio.

MURCIA NUEVA, dará cuenta en una sección titulada LECTURAS de cuantos libros se nos remitan.

NOTAS YECLANAS

Sobre Yecla, pesa una carga terrible, de oprobio, retraso e ignorancia y de baldón de ignominia, desde que hicieron su entrada triunfal tres frailes redentoristas el día 30 del pasado Marzo. Estos, están alentados por el que pasa por furibundo católico, alcalde de Yecla, y el Ayuntamiento que con música concurrió a la estación a esperar a tales sacerdotes y a los que aclamaron con vivas. Vivas, que pudieron traer funestas consecuencias, al no mediar la cordura de los liberales y republicanos que allí se encontraban, los cuales contestaron con vivas a Soriano y a la libertad, al reto lanzado por los neos. De haber habido alteración de orden, solo el alcalde era el responsable por apadrinar y consentir una manifestación católica jaimista que atentaba al sentimiento liberal del pueblo y a las libertades consignadas en la constitución vigente.

Ahora vamos a sus prácticas morales: Estos hombres que rodeados de amplia y burda tela, parecen escapados de Marruecos, tienen

la osadía de decir que el mismo Dios habla por sus bocas de b... Su lenguaje en el púlpito no puede ser más burdo, ni más soez, desconociendo las buenas formas de cultura y respeto a las personas y a las demás ideas. Anoche mismo, tronaban contra la prensa impía, tratando de imbéciles, criminales, hombres malos y deshonorados, a los redactores de «España Nueva», «El País» y demás periódicos liberales y republicanos, lanzando con su baba hidrófoba miles de exabruptos por el estilo. A los feligreses que no son tan impíos los amenazan: «¡Qué sarcasmos en estos tiempos!» con Pedro Botero y sus calderas de pez hirviendo, si no acuden a confesar y comulgar; y a los niños, los exhiben e ignotizan con sus miradas de tigres de Mongolia, haciéndoles ver los diablos con sus cuernos y sus raos.

«¿A qué estado de salvajismo creen estos burdos, gramáticos «pardos» que se encuentra Yecla? La ofensa a este pueblo culto, no puede ser mayor.

La intelectualidad que acudió a oír a estos camuflados en forma y con cara de toreros-cómicos, salidos de la Iglesia avergonzados y protestando que en un pueblo que posee bastante cultura y no pocos intelectuales, hayan tenido la ruina y baja idea las personas de tal contrata, de traer tales energúmenos, que menos difundir el cristianismo, solo encienden la discordia y la tea entre los hombres que son amantes de la libertad y el progreso y sus discípulos fanáticos que aún se empeñan que el Sol es el que camina.

Nuestro lenguaje parecerá algo descarado, pero los ánimos están excitados por consentir la predicación de estos inmorales que atentan hasta con el poder, y lo apadrina y consiente un alcalde de marca democrata, pero con más pasión a D. Jaime y al infalible papa que a D. Alfonso.

Poco nos hemos preocupado de la aparición del semanario titulado «Adalid» (Sic) De pura cepa, es furibundo católico y los «Demóstenes» vemos no aparecen por sus columnas tristes y pálidas. Es tan insulso que la intelectualidad ha llevado gran fiasco y no ha llenado el vacío; por lo que se prepara a publicar el periódico «Yecla Nueva», el cual verá pronto la luz pública, pero diciendo verdades con valentía.

«¡Ojalá venga pronto ese verdadero adalid!» José Soriano Yague.

Yecla 5 Abril 1910.

MURCIA NUEVA nombrará corresponsales a los correligionarios que le soliciten y reúnan condiciones para el cargo, entendiéndose que éste será gratuito.

SE DICE...

Se dice que hace unos cuantos días el presidente de la Diputación D. Gaspar de la Peña hizo en su despacho oficial una visita al alcalde Sr. García Avilés.

La visita al decir de los maliciosos no era puramente de cortesía sino que tuvo cierta relación con las deudas del Ayuntamiento a la Diputación y que en la conferencia el señor Peña se mostró muy cortés, pero apremiante y hasta que dejó entrever ciertas amenazas de embargo.

También se dice que la empresa arrendataria de consumos exige al Ayuntamiento quince mil duros como indemnización a haber reducido el radio después del arriendo, y que en vista que hace dos años que tiene hecha la reclamación y no ha sido indemnizada, amenaza con un pleito a la corporación municipal.

Los federales

Tenemos entendido que el Comité Federal de ésta, ha acordado convocar a una reunión pública, el próximo día 17 a todas las entidades republicanas y elementos socialistas de la capital y su término, para invitarles a constituir la Concentración Republicana Socialista.

En ese sentido está realizando varias gestiones, y ruega a todos los socialistas concurren a dicha reunión, para la que se anunciará oportunamente el sitio y la hora.

Cosas de... «Santos»

«El Radical» de Albicete, que dedica frases de elogio y amistad a MURCIA NUEVA a las que correspondemos con todo el cariño que profesamos a los colegas hermanos, copia el «se dice» de nuestro primer número y añade de su cosecha el siguiente suelto que copiamos, pues demuestra que en todas partes los «santos» son unos «vivos».

DE POR AQUI

Se dice... Que un cura de grandes influencias obtiene una ventaja en el cargo que representa 500 pesetas mensuales.

Se dice... Que dicho clérigo no ha entregado todavía las cuentas de Bulas al Administrador de la Santa Cruzada.

Se dice... Que el presbítero de referencia ha dicho dos misas cuando se le ha autorizado sin la autorización superior.

Se dice... Que con los dineros de la parroquia que representa paga cuentas que que no se relacionan con el cargo que representa.

Y se dicen tantas cosas... Que ya las iremos diciendo para que el público tenga conocimiento.

MURCIA NUEVA no publicará ningún original que anónimamente se nos envíe.

A LOS LECTORES

Nuestra Redacción y oficinas se han trasladado a la calle de González Adalid, núm. 21, principal.

Servicios de Correos

CENTRAL DE MURCIA

Detalle de salidas de las expediciones de la Oficina Central Correos de Murcia, para los trenes correspondientes.

Correo a Cartagena, 7'45.—Mixto para idem, 4'45.—Mixto (andaluz), 13'30.—Correo a Madrid, 18'10.—Mixto idem, 21.—Mixto a Alcázar, 11'30.—Correo a Lorca-Baza, 6'15.—Correos a Alicante a las 8 y a las 17.

Certificados: de 6 a 7; 9'30 a 11'30; 15 a 16; 19'30 a 20'30.

Del buzón de la Administración se recogerán las cartas treinta minutos antes de que salgan los correos de esta oficina.

EN ALICANTE

Salida de los correos en esta oficina: Correo de Murcia, 19'15.—Mixto idem, 21'30.—Correo de Murcia, 6.—Mixto idem 15'30.—Andalucía, 12'15.—Conducción de Alcoy y de la Marina, 12'30.—Palma de Mallorca, Miércoles.—Orán (Vienes)—Argel, los Martes.

Certificados: de 9 a 12; de 14 a 15'15; de 16'30 a 18'30; de 19'15 a 20'30.

GRAN PASTELERIA Y REPOSTERIA DE SANTA CATALINA

El dueño de este acreditado establecimiento en vista del favor que el público le dispensa, ofrece los cubiertos a 2 pesetas y los abonos con habitación a 90 pesetas mensuales.

Plaza de Santa Catalina.—MURCIA.

PERSIANAS.—Se hacen de todos tamaños a precios sin competencia, como también cuantas composuras se deseen.—Solidez y Baratura.—Calle de MANRESA, número 8.—(Esquina a la calle de San Judas.—MURCIA)

UNA SEÑORA

ofrece indicar gratuitamente a todo los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa; de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. Escribir a CARMEN A. N. GARCIA. Art. bau, 24, 1.º.—BARCELONA.

TIP. REGION DE LEVANTE

AZOROS DOMESTIBLES FINOS 6196M767

FELIPE SANCHEZ PEDREÑO

Platería y San Bartolomé

A LOS PROPIETARIOS

de edificios de toda clase...
LA URALITA
...económica y económica...
LA URALITA
...de habilitaciones. Placas de rayos...
LA URALITA
...de amarante compimido. Se pinta, barniza y empapea...
LA URALITA
...de la casa de techados, económicas y de decoración.

LA URALITA

de amarante compimido. Se pinta, barniza y empapea...
LA URALITA
...de la casa de techados, económicas y de decoración.

CANTONCUERO

Lo más barato y de más fácil colocación para toda clase de techumbre.

CARBONILEUM

Conserva la madera enterrada y evita su putrefacción.
Endurece la madera expuesta al aire haciéndola insensible a la humedad y a los insectos y husos.
Preserva la humedad en las paredes evitando la formación de florescencias sotosos.
Conserva las cuerdas en manufacturas de espartera dándoles mayor flexibilidad.
Indispensable en toda clase de construcciones, contratas, ferrocarriles, minas, explotaciones agrícolas, fábricas, etc., etc.
Mejor que la creosota, pues tiene un triple poder de impregnación por simple pintaje.
Mejor que las sales mercuriales y cúpricas pues no se disuelven en el agua y no es arrastrado por la lluvia.
Se usa por pintaje en frío o en caliente.
Un kilogramo cubre seis metros cuadrados.
Dás económico que ningún otro producto.

Para condiciones y detalles, diríjase a don Tomás Vela, calle de Santa Isabel, número 2.
MURCIA
Representante exclusivo en las provincias de Murcia, Alicante, Albacete, Jaén y Almería.

TOMÁS MARIA PEREZ (Hijo)

Grandes almacenes de paños nacionales y extranjeros.
Extenso surtido en forreros, chalecos de fantasía, merinos y otros artículos.

PRECIOS ESPECIALES PARA AMBULANTES

Centra en Alicante, Mayor, 12.—Sucursal en Murcia, Príncipe Alfonso, 53.

CERVEZA

El Agula de Madrid,
Es la mejor y más acreditada marca española.
PROBAD Y OS CONVENCEREIS

MAQUINA DE ESCRIBIR

'SMITH PREMIER'

Teclado realmente sencillo
LA UNICA de teclado racional, por que es origen de la duración infinitamente mayor de las máquinas, debido a que cada palanca no trabaja más que para una letra, mientras en las demás cada palanca trabaja para dos ó tres letras.
LA UNICA, cuyo manejo aún brutal, no ocasiona ninguna vibración en los órganos vitales de la máquina.
LA UNICA, de teclado rectangular métrico.
LA UNICA, que emplea un sólo movimiento para imprimir cualquier letra ó signo.
LA UNICA en queda suprimido el registro de conmutación.
Pulsación más suave
Mayor cantidad de trabajo
Representante en las provincias Murcia, Alicante, Albacete, Almería y Jaén, D. TOMÁS VELA, SANTA ISABEL, 2.—MURCIA.

El Corsé Parísien

Platería, 24 (antes S. Cristóbal, 6)
Esta conocida y acreditada casa acaba de recibir unos preciosos modelos en corsés, estilo parisien legítimo que llenan poderosamente la atención por lo elegantes.
Entre los modelos más elegantes, figura el de estilo PRIMUMVERE, M'BEILLE ARMIDE, AD. F. RYSITIS, ECIDA y otros muchos que son una verdadera perfección en su género.
Manuel Gonzalez
Platería, 24
antes S. Cristóbal, 6

GRAN PASTELERIA Y REPOSTERIA

DE SANTA CATALINA
El dueño de este acreditado establecimiento en vista del favor que el público le dispensa, ofrece los cubiertos a 2 pesetas y los abonos con habitación a 90 pesetas mensuales.
Plaza de Santa Catalina.—MURCIA.

EL SIGLO XX ZAPATERIA DE

FULGENCIO MARTINEZ

Príncipe Alfonso, 55.—MURCIA.
CALZADO DE LUJO

CONFECCION ESMERADA

Ultimas novedades en el ramo
Economía. Prontitud. Buen gusto. Príncipe Alfonso, 55

FABRICA DE TUBOS DE ACERO ASFALTADOS Y DE TUBERIAS DE PLOMO

para conducciones de agua, gas, cables eléctricos, etc.—Proyectos y presupuestos de aparatos hidráulicos y de fontanería
Contratas para instalaciones de corporaciones y particulares

ANTONIO CASAS

Tubos especiales con platinas construidos con chapa de acero extra-dulce aplomada ensayados a la presión hidráulica de 25 atmósfera
Representante en Murcia:—DON TOMÁS VELA.—STA. ISABEL, 2.—MURCIA.

RELOJERÍA MODERNA

(FRENTE AL CASINO)
RELOJES ALTA PRESION

VENTA EXCLUSIVA DEL RELOJ MARCA

THERMOS

SE HACE TODA CLASE DE COMPOSTURAS

Precios económicos

Se componen especialidades con certificado de garantía.



RELOJ PLATA, 40 PTAS.

C. Usón

Medico oculista.—Plaza de Santo Domingo, 6.—Frente al Cine de Minuesa.

La competidora Española

Sodiedad de Cupones Primas
SANTA ISABEL, 2.—MURCIA

AL COMERCIO

Dar CUPONES PRIMAS es el medio más práctico de adquirir mayores ventas.
Es el mejor sistema de propaganda y crédito, y de adquirir clientela.
Es el obsequio más práctico para el público que sin sacrificio alguno, con lo mínimo que gasta diariamente puede conseguir, procurando hacer sus compras en los establecimientos que dan los CUPONES PRIMAS DE LA COMPETIDORA ESPAÑOLA.

AL PÚBLICO

Se recomienda comprar en los Establecimientos donde se dan los CUPONES PRIMAS así conseguirán buenos y bonos regalos, sin sacrificio alguno.

MINIMAX

El más poderoso, eficaz y económico aparato contra incendios que se conoce.
Es de tan fácil manejo que una sola persona puede extinguir con total certeza.
Las materias de que está formado son de una absoluta seguridad pues no reviste peligro alguno el manejo de este aparato. No anchan ni estropean la piel ni la ropa.
Es utilísimo en las casas de recreo y campo.
Con el MINIMAX se han extinguido hasta la fecha 15.700 incendios y se han salvado de una muerte segura 53 personas, según certificados que obran en poder de la sociedad MINIMAX.
Es el aparato más útil que puede adquirirse en todas las casas.
El que desee adquirirlo y quiera convencerse de su eficacia se le da a prueba.
Para precios y condiciones tratad con el representante exclusivo en las provincias de Murcia, Alicante, Albacete, Jaén y Almería, D. Tomás Vela, Santa Isabel, 2.—MURCIA



Murcia Nueva

SEMANARIO RADICAL

Dirigido por Rodrigo Soriano

MURCIA NUEVA cuenta con la cooperación de firmas prestigiosas en las Letras, las Artes y la Ciencia.

Precios de suscripción

En Murcia, al mes.	0.30 ptas.
En el resto de España al trimestre.	1.00 »
En el extranjero, al año.	5.00 »
Número suelto.	0.10 »

Redacción y Administr. con S. N. ANTONIO, 19

Anuncios y comunicados

En cuarta plaza, a	0.10 céntimos
lineas.	
Comunicado y reclamos, a precio de tarifa en la Administración.	
Tirada de	100 ejemplares del número de hoy 4.500.